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南南京京东东路路··

民生

““1100分分””便便捷捷 ““职职””等等你你来来

南南东东社社区区就就业业服服务务小小站站投投入入使使用用
为全面落实《上海市“15 分钟就业服务

圈”社区就业服务站点建设指引》，积极构建
家门口就业服务体系， 全力打造高效便捷就
业服务圈， 南京东路街道依托街道党群服务
中心（悦·南东）先锋阵地，全面嵌入就业服
务元素，建成位于江阴路 101 号的“10 分钟
就业服务圈”南东社区就业服务小站。

小站“初长成” 功能齐聚集

南东社区就业服务小站积极引入“品·南
东”“悦·南东”“营·南东”3 大特色阵地平
台资源，创新打造“看·政策指导角”“查·自
助服务台”“说·沟通洽谈桌”等多功能区域，
通过服务站点开放、服务窗口前置、服务资源
整合、服务重心下沉，将公共就业服务延伸至
末梢的方式方法，共同发挥就业需求排摸、就
业岗位募集、就业供需匹配、就业能力提升、
就业援助帮扶、创业指导服务 6 大服务功能，
推进公共就业服务水平稳步提升。

特色新模式 创意新玩法

为进一步提升公共就业服务品质， 南东
社区就业服务小站在做好 6 大服务模块基础
上，持续完善社区就业创业服务体系。站点围
绕 1 个目标、2 个品牌、3 个模式、4 个平台、5
个关卡的布局定位， 全方位多角度沉浸式开
展就业创业综合服务， 并且结合辖区内就创
企业与人才资源， 总结形成了三大特色模式
（简称“ins”模式），即：“小与大”事业达人

孵化模式（incubation）、“老字号 新活力”
创新玩法促就业模式 （new）、“Young”帆
起航大学生创业支持模式（support），通过
不断注入新想法、新元素、新活力，为就业者、
创业者以及企业提供全周期“一站式”精准
服务，真正实现就业创业零距离，乐业爱业在
南东。

2023 年以来，南京东路街道积极落实惠
民生、 有保障的就业帮扶政策， 截至十月中
旬，共帮助失业人员再就业 590 人、就业困难
人员实现再就业 257人、 创业帮扶 91 户、帮
助长期失业青年就业创业 68人。

小站来帮扶 老师解疑惑

南东社区就业服务小站在综合考虑服务
半径、 服务人口和居民就业服务需求的基础
上设立，站点服务范围覆盖辖区内所有社区，
让就业服务更及时、 更精准地送达社区居民

手中。 得益于此，辖区居民、2023年应届毕业
生小秦在为求职还是继续学习迷茫时， 及时
得到了帮助，顺利步入职场。

“多次求职失败，我看到自己在职场竞争
力方面存在不足， 很想通过继续学习提高竞
争力，但父母希望我早点就业，我家的经济条
件不是很好，父母的想法我也能够理解……”
和小秦沟通之后， 南东社区就业服务小站的
指导老师发现， 小秦面临的困境在应届毕业
生群体中并不少见， 主要存在 3 个方面的矛
盾与冲突，即原生家庭父母与“00”后子女就
业思想的矛盾冲突、 就业理想要求与现实经
济环境的矛盾冲突、 家庭经济条件与学业提
升想法的矛盾冲突。

明确上述矛盾与冲突之后， 指导老师为
小秦分析了其现状， 并且告知其深造学习需
要面对的困难和选择就业未来发展的方向，
为小秦答疑解惑， 帮助其把握好自己人生的
选择权。经过与指导老师沟通，小秦决定选择

先就业。 指导老师为其推荐了上海公共招聘
网平台：“平台上有很多企业的招聘信息，可
以随时关注查看”，并且邀请小秦参加南京东
路街道举办的就业活动， 在活动中帮助小秦
学会如何制作优秀的简历，学习面试技巧，邀
请职业指导专家为其一对一把脉、 给出专业
意见。 一个月后，小秦发来好消息，他顺利地
被百胜中国控股有限公司录用成为一名实习
生， 并且高兴地告诉指导老师：“我会在实习
的过程中去不断寻找自己的规划， 让自己变
得更好，先抓住眼前，再展望未来。 ”

南东社区就业服务小站已经投入使用，
据悉，下一步，街道将以“10 分钟就业创业服
务圈”建设为契机，不断深化就业服务小站功
能，不断探索南东就创新模式，帮助社区居民
就近求职、 享就业乐创业， 不断提升 “家门
口”就业服务站的影响力和品牌力，推动就业
创业服务走深走实。

（上海黄浦）

江阴路 60年老居民：
环境越来越美 心情越来越好
郑爷叔今年 73 岁，除了到浙江支援建

设那 10年，一直居住在江阴路 51弄。 对郑
爷叔来说， 江阴路承载了他 60 余年的生
活，他也见证了江阴路从罕有车辆经过的弹
格路，变成热闹非凡的花鸟市场，再到成为
“小而雅”“静而美”的网红街区。尤其近两
年， 黄浦区与南京东路街道聚焦民生改造、
环境提升、公众参与，对江阴路街区进行了
一轮轮微更新，沿街的建筑、道路、绿化都发
生了华丽蜕变，再加上“一户一方案”厨卫
改造， 让郑爷叔发自内心觉得：“生活在今
天的江阴路街区，心情越来越好了！ ”

“我小的时候， 江阴路还是一条弹格
路，几乎没有汽车经过，邻居之间很熟络，各

家的孩子们聚在这条路上
玩耍， 大人们则安心地各
忙各的。 ”郑爷叔告诉记

者，后来，随着
越来越多经营
花鸟鱼虫的店

铺涌现，江阴路成为沪上第一个专业的花鸟
市场，让街区变得热闹起来的同时，也给居
民们的日常生活带来多种困扰。

首先是道路拥挤， 汽车开不动不说，自
行车只能推行，最夸张时，从位于道路中间
的家里步行去黄陂南路， 大约一百米的路，
喊着“让一让”也要挤上 5 分钟。 再加上每
天上万来自四面八方的陌生人、经营活动中
产生的喧嚣和垃圾， 都让居民们颇为头疼。
2001 年， 江阴路花鸟市场整体搬迁到黄家
阙路，街区慢慢地静了下来。 2020 年，顺天
村居民区、 江阴居民区相继启动社区微更
新，居民们对重绘街区美好生活充满期待。

“最明显的是里里外外的环境都变好
了，大家都说，原来喧闹的百年老街区，变成
了真正闹中取静的高档‘别墅区’。 ”让郑
爷叔最满意的是， 在江阴路街区的打造中，
街道并非“家长式”的“直接安排”，而是在
对街区情况和老百姓的需求进行充分调研
之后，从制定改造方案开始，让居民们充分

参与。
比如， 江阴路威海路路

口的两处巨幅墙面彩绘，一
幅是根据居民的回忆和口
述， 生动描绘了江阴路的特

色 “金金鱼”；

另一幅则悉心勾勒出江阴路街
区改造之后， 居民们幸福的今
天和未来。

再如， 为了提升居民们的
生活品质，在 2023年的一街一
路改造中，街道“一户一方案”
为居民们进行共用厨房改造。
以郑爷叔家使用的共用厨房为
例， 设计师根据厨房布局拿出
设计方案后， 居民们皱起了眉
头，原来，方案中灶台边增加了
一个漂亮的延伸台面， 虽然能
用作餐桌或者摆放更多物品，
但却占据了行走和活动空间。
在现场召开的方案征询会上，
郑爷叔和邻居们提出：“美观
方面可以牺牲一些， 我们需要
更加方便、实用的改造方案。 ”
于是， 在设计师和居民们共同修改方案之
后，就有了现在的亮堂、整洁、实用的新厨
房。

除了郑爷叔之外，江阴路 12 弄的一位
居民也表示， 对街区改造有着满满的参与
感。根据亲子家庭提出的需求，弄堂里曾经
设置了一处儿童公共座椅， 让居民们没有
想到的是，由于儿童座椅较低，过往车辆无
法及时发现，出现了车身擦碰的情况。江阴
居委得知之后，立即响应，向街道反映了这
一问题，很快，施工队和设计师来到江阴路
12 弄，和居民们一起群策群力，对这处的
儿童座椅进行了调整， 避免了再次发生车
辆擦碰事件。

记者还了解到， 郑爷叔和两个弟弟，三
家人及母亲一起居住江阴路上的同一栋房
子里。 退休之后，兄弟三人每天清早去人民
公园健身，午饭、晚饭轮流掌勺，饭后在周边
散步，身心都觉得非常舒畅。 郑爷叔说：“还
有很多从江阴路搬出去的老邻居、 老同学，

都会时常回来逛逛， 感慨江阴路越来越美，
在南京东路街道的生活越来越幸福。 ”

（上海黄浦）


